

LA SEMANA CATÓLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Oficinas de la Habilitación
del Clero.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN EN LA DIÓCESIS

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 cénts. de peseta.

SANTOS DE LA SEMANA

DIA 10. † *Domingo de Resurrección.* San Ezequiel, profeta.

Oscura como lo es su profecía por los alegóricos é inescrutables misterios, es la vida del profeta Ezequiel. Unas cosas se saben de cierto, como es ser hijo, según él mismo atestigua. de un sacerdote de la antigua ley llamado Buzo; constándonos también en orden á sus profecías, que le habló el Señor cerca del río Eufrates, á los 30 años de su edad. Otros datos se conjeturan, aunque no lo sabemos de cierto, y son que invirtió veinte y dos años en el ministerio de profetizar y exhortar al pueblo á convertirse, tachándole de incrédulo y contumaz; que su mismo celo en reprender con valor las impías supersticiones del pueblo de Israel, fué causa de su muerte; y que habiendo sido muerto de orden del juez del pueblo hebreo en Babilonia, fué enterrado en el sepulcro de Lem y Artaxad. Ezequiel, cuyo nombre significa *fortaleza de Dios*, justificó cuán bien lo merecía, sufriendo el martirio por predicar y defender con valor la causa de Dios.

Se reza de la Dominica de Resurrección de N. S. J. C., con rito doble de primera clase, con octava y color blanco.

DIA 11.—*Lunes.* San León, papa y confesor, San Isaac, monje, y San Antipas, mártir en tiempo del Emperador Domiciano, habiendo sido metido en un toro de bronce hecho áscua. Alcanzó en este tormento la gloriosa palma.

El rezo es de la octava de Resurrección, con rito doble de primera clase y color blanco, lo mismo que en el siguiente día y en los restantes, hasta el sábado inclusive, sólo varía el rito que es semidoble.

DIA 12.—*Martes* San Sabas, mártir, San Damián, obispo y Santa Visia, virgen y mártir.

DIA 13.—*Miércoles.* San Hermenegildo, hijo de Leovigildo, rey de los visigodos, arriano, quien mandó matar á su mismo hijo por negarse á recibir la comunión de mano de un obispo arriano; San Justino el filósofo; y el martirio de los Santos Máximo, Quintiliano y Dadas.

DIA 14.—*Jueves.* San Tiburcio, Valeriano y Máximo, mártires, Santa Ludivina, virgen; San Abundio, sacristán de la iglesia de San Pedro en Roma, y Santa Donmina, virgen y mártir.

DIA 15.—*Viernes.* Las Santas Basilia y Auastasia, mártires; San Benito, el mozo, y San Eutiquio, mártir.

DIA 16.—*Sábado.* San Fructuoso,

arzobispo de Braga; Santo Toribio, obispo de Astorga; y San Lamberto, mártir.

CULTOS DE LA SEMANA

DIA 10.—*Catedral.* El Ilmo. señor Obispo celebrará de Pontifical, dando al pueblo la bendición Papal, con la que los fieles que verdaderamente arrepentidos hubieren confesado y comulgado, pueden alcanzar indulgencia plenaria.

Iglesia conventual de San Esteban.—A las cinco de la mañana solemne procesión. A las nueve Misa mayor solemne. A las tres de la tarde vísperas, procesión y bendición con el Santísimo.

Clerencia.—A las siete comunión general para la Asociación de Hijas de María, y por la tarde á las cinco y media el acostumbrado ejercicio.

Hermanitas de los pobres.—A las tres estación cánticos y reserva.

Capilla de la Santísima Trinidad.—A las tres el Santo escapulario.

Adoratrices.—A las cinco y media estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

DIA 11.—*Catedral.*—A las nueve Misa conventual y sermón que predicará el Sr. Canónigo Lectoral.

Iglesia conventual de San Esteban.

—A las nueve solemne Misa mayor. A las tres de la tarde vísperas, procesión y bendición con el Santísimo.

EFEMÉRIDES

En el año 1612 fueron expulsados de Alemania los PP. Capuchinos, en odio á su ardiente é incansable predicación contra las heregías. Pero sabida esta expulsión por los Reyes de España y por el piadoso Duque de Lerma, D. Francisco Gómez de Sandoval, determinaron dar acogida y protección á dichos religiosos, mostrando de este modo una vez más la inquebrantable catolicidad de nuestra patria.

Ofrecióse, pues, asilo seguro á los PP. Capuchinos, y llegados á Madrid, se hospedaron en el hospital de Italianos, mientras que se construía para ellos el convento de San Antonio, que fundó y costeo el citado Duque de Lerma.

Comenzó la fábrica de este convento en el día 11 de Abril del mismo año 1612, con la solemne ceremonia de colocar la primera piedra el Cardenal D. Gaspar de Borja, á presencia de los Reyes católicos don Felipe III y D.^a Margarita y con asistencia de casi todo el pueblo.

Tesoros del Cielo.

¡Cómo abarcar y comprender todo el valor é inmensidad de los *Tesoros del cielo!* Tiendo mi vista por el espacio azul del firmamento, miro al mar perdiéndose en lo infinito y dejo á mi mente recorrer todo el ámbito de la tierra, y aun así no puedo entender, ni aun remotamente, lo que son y valen las riquezas que vienen de lo alto, y que Dios reparte entre las almas que le adoran en espíritu y en verdad.

Él nos da su espíritu, su cuerpo, su propio corazón... ¡Su

propio corazón!... ¡Oh, sí! ¿Qué mayor prueba de amor puede darnos nuestro Padre y Criador?

Sólo el que es infinitamente grande, inmenso é inexplicable puede amar así y comunicarse con el objeto de su amor y vivir en él. Ni en el cielo ni en la tierra hay sér alguno que venga á nosotros, para dársenos á sí mismo en señal de amor, purificarnos, engrandecernos y llevarnos á la vida eterna.

Tan extraordinarios favores bien dicen y publican que es un Dios quien los reparte y prodiga.

Es verdad que estos favores, como tesoros del cielo, y tesoros de tal valía, parece debían estar escondidos; lo están, sí, para los que no los buscan, pues las almas que los desean los hallan al punto, llenando su espíritu de dulcísimos consuelos y santas esperanzas. Y como es natural, para desearlos verdaderamente hay primero que aparejarles lugar en que aposentarlos, adornándoles y limpiándoles de todo lo que pueda desdecir de su alteza y grandiosidad.

El mejor adorno es el que más pruebe sencillez y humildad, sin afanes ni inquietudes, temores ni dudas, ni si el lugar servirá para recibir tan valioso presente. Loco sería quien pretendiese hallar digno aposento para un tesoro semejante, puesto que en este *tesoro* está el corazón santísimo de Jesús, rico manantial de gracias inefables.

En la Cruz revelóse cuán grande era, y desde allí, mostrándose cubierto de sangre ante la humanidad entera, que le contempló admirada, señaló al mundo el camino por donde podía hallársele, camino abierto y allanado con la misma sangre que salía de aquel corazón nobilísimo.

Así fué como este *tesoro* pudo llegar á nosotros para enriquecernos con él y hacerlo nuestro.

¡Como en la Cruz estáis, Señor y Dios mío, en la Sagrada Eucaristía, aunque velado por misteriosos accidentes!... Allí está también vuestro corazón abierto para todos, pronto á oírnos, á consolarnos y repartirnos los tesoros de vuestra misericordia... ¡Quién pudiera de una vez para siempre y vencido todo afecto humano, y en estos días en que la Iglesia santa nos presenta á nuestra adoración en los altares la Hostia santa é inma-

culada, vivir allí postrado, humillado y consagrado nada más que á veros y amaros en perpétua contemplación!...

Los cantos y armonías que entonan y rezan los ministros del Altísimo todos hablan de la gradeza del misterio Eucarístico, y repiten las aspiraciones de amor en que vivían las almas santas y piadosas de los profetas, doctores y ascetas que lo manifestaban así llenos de fuego divino.

¡Cordero, Pastor, Pan del Cielo, Sagrado convite!... Con todos estos nombres os llaman ¡Señor y Dios mío!... ¿Cómo podremos, pues, estar sin alabaros y sin tomar parte en este convite celestial?

Nuestra lengua es demasiado imperfecta para poder mostrarnos cuánto deseamos poseeros... sólo profundamente humillado y con el rostro pegado á la tierra podré deciros, Señor, desde lo íntimo del alma: Venid á mí, y llenad mi espíritu siquiera con el más pequeño destello de vuestro purísimo corazón.

S.

El Sr. Obispo en Peñaranda

Ya dimos cuenta á nuestros lectores en el número anterior del entusiasta recibimiento de que fué objeto nuestro Reverendísimo Prelado, por parte del católico pueblo de Peñaranda, con motivo de su último viaje á aquella villa, para dar á los fieles ejercicios espirituales.

También reseñamos los cultos celebrados el primer día de dichos ejercicios, en que predicó una notable plática sobre los fines de la Iglesia al establecer la Santa Cuaresma, el capellán del Hospicio de esta ciudad, D. Nicolás Pereira.

Hoy vamos á continuar la reseña comenzada, siguiendo en todo á *La Voz de Peñaranda*, periódico de aquella localidad que dice así:

«SABADO 26.—A las seis de la tarde se rezó la novena á la Santísima Virgen de los Dolores, terminándola con los gozos cantados con acompañamiento de órgano y reserva del Santísimo Sacramen-

to. Acto seguido, ocupó la Sagrada Cátedra el distinguido orador D. José Campoamor, Canónigo de la Iglesia Catedral salmantina, y pronunció una sentida plática doctrinal, excitando el fervor de los fieles para que, mediante una conveniente y necesaria preparación, acudieran al tribunal de la penitencia, aprovechando las favorables circunstancias que se les ofrecían. Subió luego al púlpito S. S. I. é improvisó un bello y elocuente discurso, exhortando á los hijos de esta noble, piadosa y culta villa, á la que acababa de llegar, para que asistieran á los religiosos ejercicios que se estaban practicando, y dándoles expresivas y afectuosas gracias por la buena acogida que le habían dispensado.

DOMINGO.—En la mañana de este día celebró S. S. I. y dió la comunión á los niños y niñas de las escuelas públicas y colegios particulares; el joven orador Sr. Pereira explicó con palabra fácil y persuasiva la excelencia y utilidad del Sacramento de la Eucaristía, exhortando á los niños con piadosos fervorines, tanto para acercarse á la Sagrada Mesa, como para la acción de gracias, después de recibir el augusto Sacramento.

A las seis de la tarde, novena como en los días anteriores, plática doctrinal por el Sr. Campoamor, sobre las condiciones necesarias para hacer un buen examen de conciencia: el orador dió inequívocas pruebas de sus excelentes condiciones para la elocuencia sagrada, exponiendo perfectamente y con suma claridad, valiéndose de significativos ejemplos, los medios que habían de emplearse para conseguir el necesario y debido examen. Ocupó en seguida la cátedra sagrada el Sr. Pereira, y pronunció un magnífico y bien razonado discurso, cuyo tema versó sobre el último fin del hombre.

LUNES.—A las seis de la tarde, continuación del novenario á la Virgen de los Dolores. Plática doctrinal por el Sr. Campoamor, sobre la contrición de corazón, explicando hábilmente con sencillos y fáciles ejemplos, la diferencia entre la perfecta y la menos perfecta. El Prelado ocupa en seguida la Sagrada Cátedra y pronuncia un excelente sermón, siendo el tema elegido para el mismo, la facilidad del cumplimiento de los preceptos del Decálogo y de la Iglesia. En este discurso estuvo el Rvdo. P. Cámara hábil, persuasivo, elocuente en extremo; dió una prueba más de su profundo saber, de lo bien que conoce el humano corazón y de las especiales y relevantes dotes que le adornan para la oratoria, haciéndonos recordar sus notables conferencias en una de las iglesias de la córte, y justificando cuán merecida es la fama que le distingue.

MARTES.—A las ocho de la mañana, comunión á las hijas de María. A las seis de la tarde, novena de la Virgen. El Sr. Campoamor pronuncia una plática doctrinal sobre la confesión de boca, explicando con notable claridad y fácil método, las circunstancias, modo y condiciones con que han de revelarse los pecados al confesor. Después, sermón pronunciado por el Sr. Pereira, sobre la sanción de la ley divina. El orador demostró sus notables conocimientos en la difícil ciencia de Teología.

MIÉRCOLES.—A las ocho de la mañana celebró S. S. I. y dió comunión á gran número de señoras. A las seis de la tarde, continuación del novenario á la Virgen de los Dolores. Plática por el Sr. Campoamor sobre la integridad de la confesión, exhortando al auditorio para que acudiera al tribunal de la penitencia. Sermón por el sabio y virtuoso prelado, sobre los remordimientos que experimentan los que siguen el camino del infierno, y la felicidad de los que siguen el del cielo.

JUEVES.—A las ocho de la mañana, comunión general. A las seis de la tarde, penúltima novena. Plática por el Sr. Pereira sobre la parábola del Hijo pródigo, y sermón del Prelado sobre el mismo tema, poniendo en parangón la conducta de aquél con la observada por los pecadores y haciendo notar que si el hijo pródigo hubiera tenido una madre tan cariñosa, tan solícita, tan tierna como es la madre de los pecadores, hubiera vuelto más pronto á la casa paterna.

VIERNES.—A las ocho de la mañana Comunión de caballeros. El Sr. Obispo, terminado el santo sacrificio de la Misa, pronunció una breve y sentida plática, exhortando á los caballeros á la práctica de la Caridad. A las siete de la tarde sube al púlpito el Sr. Pereira, y lee el Breve pontificio, por el cual concede Su Santidad indulgencia plenaria á los fieles que, asistiendo á la mitad más uno de los ejercicios, reciban la Sagrada Eucaristía. El Sr. Pereira dirige á los fieles una tierna y afectuosa despedida, y manifiesta la satisfacción, el agradecimiento y el recuerdo que conservará siempre de la villa de Peñaranda. Acto seguido, el Prelado, vestido de Pontifical, expone el Santísimo Sacramento, y pronuncia un discurso de despedida, en el que, aprovechando hábilmente la oportunidad que le ofrecía el desarrollo del tema, dirige fuerte y sólida impugnación al miserable, egoísta y fatal vicio de la usura. En patética y conmovedora apóstrofe, pide perdón al Altísimo y perdón á los fieles, si por omisión ó ignorancia no ha cumplido cual deseara, su difícil y pe-

noso deber: en tan crítico momento, el Párroco, Sr. Simón Piés, interrumpió al Prelado, y con voz clara, sonora y perceptible en los ámbitos todos del espacioso templo, dice: «¿Perdón nuestro á Su Señoría Ilustrísima, cuando no tenemos motivo más que para rendirle nuestra gratitud y nuestra admiración? Perdonadme á mí... perdonémonos todos, y que cesen para siempre los odios, las enemistades, los rencores...» Dirige conmovedora súplica al Santísimo Sacramento y á la Virgen... y arranca copiosas lágrimas al auditorio.

La solemnidad terminó con la reserva de S. D. M. y cántico del *Te-Deum*.

SÁBADO.—A las ocho de la mañana Comunion general, celebrando el Sr. Obispo: terminada la Misa, pronuncia una breve plática, combatiendo con poderosos razonamientos las uniones ilícitas, que hay bajo el infundado pretesto de una escritura de promesa de matrimonio; uniones que reprueban la Iglesia, la moral y el derecho, toda vez que no están santificadas por el Sacramento, y constituyen, por tanto, un verdadero y escandaloso concubinato. Concluyó el Prelado su plática, despidiéndose de los fieles, exhortándoles á la perseverancia en los propósitos y dando la bendición solemne de Pontifical.

Así han terminado los ejercicios espirituales celebrados en la parroquia durante la estancia de nuestro distinguido Pastor: así han concluido los solemnes cultos de que conservarán imperecedera y grata memoria los peñarandinos. La asistencia de fieles ha sido numerosísima; las comuniones ascienden á 1900. Los predicadores han justificado admirablemente la notable y merecida fama de que venían precedidos, y quedan muy satisfechos del resultado de su misión y agradecidos de la benévola acogida que les ha sido dispensada. El jueves y viernes hubo confesiones en la mañana, tarde y noche, hasta las once. El Rvdo. P. Cámara ha prometido volver á visitar á los peñarandinos, cuando las ocupaciones de su difícil ministerio se lo permitan.

Las horas que ha tenido libres el Sr. Obispo, han sido aprovechadas. El lunes visitó el convento de las Carmelitas descalzas y presidió la elección de Priora y Subpriora, resultando elegida para el desempeño del primer cargo la R. M. María Juana de Santa Teresa, y del segundo la R. M. María Teresa de la Santísima Trinidad. También hizo la visita al colegio que aquí tienen establecido las Hijas de Jesús.

El martes hizo un viaje á Macotera, para inspeccionar las obras

del Hospital, que será un edificio sólido á la par que elegante. El viernes visitó á las autoridades, escuelas, hospital y cárcel pública, dejando limosnas en los dos últimos; después de los ejercicios y hasta altas horas de la noche, se ocupó en la institución de la conferencia de San Vicente, para caballeros, dejando nombrada la Junta con carácter de accidental y ofreciéndola el primer óbolo. Visitó también al Ayuntamiento en pleno y al colegio de segunda enseñanza, saliendo á las tres de la tarde del sábado, de regreso para la capital, acompañado de lucida comitiva y despedido por el pueblo en masa.»

Sueños veraces

V.—EPICEDIO SACRO

(María Magdalena, escogiendo la hora de la noche, visita la tumba del Divino Amado. Al pronto teme ingresar, luego se esfuerza y desfallece; y en raptos de amor, concluye la famosa rubia apostrofando á los guardas que Pilatos envía para *evitar* la que decían *superchería* de la Resurrección. El monólogo va indicando sus actitudes y movimientos, y hasta determina el timbre de aquella voz apasionada; suavísima unas veces, como el de la alondra, otras triste, como el de la tórtola, ó lúgubre, como el del cisne, ó cadencioso como el del ruiseñor, ó airado como el rugido del vendabal, ó potente como el ritmo de las olas en las tempestades. El alma exenta de vivos afectos, nunca reconocerá á María Magdalena.)

¿Y tiemblas, corazón?... ¡Llegar ansiabas!
Si te detiene aquí la cobardía,
¿Por qué la vida á mi dolor negabas
Cuando esta tarde remonté el Calvario
Y por Él ó cual Él morir pedía?
Quiero gozar Su lecho funerario,
Llenar su oído, y conseguir despierte...
¡Que despierte, ó me dé Su propia muerte!
La vida que un amante guarda avara
Cuando el Amado exánime fenece,
Cual pompa vil, su desamor declara...
Falso el duelo y las lágrimas que ofrece.
¡Corazón! Si eres tú de amor la entraña,
Miedo y temblor con prontitud sofoca;
Copioso el llanto que á mis ojos baña;
Pueda en tus senos agotar la vida,
Para darla á otro seno, al de esa roca
¿Qué seré yo sin Él? Mi frente, herida;
Mi rostro, lacio; sin fulgor, mis ojos,
Semejaré abrojal, caudal de enojos,

Opaca sombra que en desorden vaga;
Para unos, como adúltera proscrita;
Para otros, como esfinge de ira aciaga;
Para todos, ¡infel!... ¡Mujer maldita!

Yo quiero sepultarme en esta gruta
Dando desde su umbral, mi adiós al mundo...
Tu disco apaga, oh sol, y en pronta ruta,
Pues no te envía Su esplendor mi Amado,
Súmete en seno lóbrego y profundo.
Tu tallo, en duelo troncha, flor del prado;
Doblad, oh alondras, vuestros trinos y alas...
Su muerte extinga nuestra vida y galas.
La última perla de la fuente amena,
Responda acorde á Su último gemido,
Y el prostrer grano del reló de arena,
Venga apagando el mundanal ruido.

Si cerca estoy ¡más cerca estar quisiera!
Mis ojos miran de Su tumba el sello...
A abrirla voy... mas ¡ah! fugaz quimera!
Cual la abatida palma, así mi mano
Se troncha al dardo del Solar Destello.
Si me admitiste un día, oh Soberano,
Fragante aroma, y á tus piés postrada
Vida á mi vida dióme Tu mirada,
Hoy nada traigo, y hasta el pecho mío,
Que antes esa tumba constriñó sus senos,
Mas lágrimas me niega cruel é impío...
¡Ojos que no Le véis, llorad al menos!

¡Llorad, oh sí, llorad Su muerte injusta
Y el crimen de ese pueblo sin entrañas
Que de espinas ciñó Su frente augusta
Y hazañoso encumbróLe á Cruz infame!...
¡Trono y corona vil; viles hazañas!
¡Que mi pecho rebose; que derrama
Mil lágrimas por una del Amado;
Mil ayes por los ayes que ha exhalado!
Por cada gota de Su Sangre, nazca
De mi vena un raudal; y á los agravios
Reparación, beber la hiel me plazca...
¡Hasta que seque el estertor mis labios!

Yo ansié el silencio de la noche oscura
Para venir, y... ¡mírame de hinojos.
Bien mío!... Mas ¿qué pido en mi locura?
¿Que me mires, oh Amado? ¿Tal mi empeño,
Cual si pudieran fulgurar Tus ojos;
Cuando es la muerte Tu insensible sueño;
Cuando es la tumba el tálamo en que yaces;
Cuando las dichas al amor fugaces
Lágrimas son... ¡Piedad!... Las gratas bodas
Que me brindabas, celebrar aún quiero...
¡Doncellas de Israel, seguidme todas:
Cual la hija de Jephthé, la muerte espero!

Mas, ¿quién querrá de impúdica ramera
Formar cortejo fúnebre? Si acaso,
Ave estéril que trina lastimera,

Airado vendabal que al Sur azota,
Vagoroso rumor de todo ocaso,
Murmullo ténue de la fuente ignota,
Lejano suspirar de mar bravía ..
¡Ah! ¡Ya los despidió mi fantasía!
Solo mi Amado fuérame piadoso:
Sus ojos, para antorchas funerarias;
Sus palabras por sello á mi reposo;
Sus latidos, cual férvidas plegarias.

Si retornara yo, sin Él, el mundo
Duro desdén me diera y más desgracias;
Creciera en duelos mi dolor fecundo,
Reprochárame el sol entre celajes,
Sin olor ni esbeltez las flores lacias,
Los del Cedrón fatídicos paisajes.
Diríame el mortal con honda pena:
“¿Qué has hecho de tu Amado, Magdalena?,”
Y hasta la Virgen Madre en ansia abriendo
Los ojos que hora cierra en la amargura,
Volvería á entornarlos prorrumpiendo
En ayes por mi infausta desventura.

¡Oh! ¡María! Tal vez mi Noemi sea,
Mas Tú no eres Booz, pues no respondes
Dándome abrigo cual mi amor desea,
Ya sé que Ruth no soy... ¡Jesús amado!
Ante esa tumba en que de mi Te escondes,
Mi amor eterno quedará jurado.
Sin Tí, vivir no puedo; pronto ó tarde,
Me abrasará ese amor que en ánsias arde...
Tu Imagen venga á circundar mi lecho;
Mi aliento á recoger; cerrar mis ojos;
Y Tuya mi alma al despedirla el pecho,
Queden, junto á los Tuyos, mis despojos.

¡Oh!... ¿Qué rumor es ese?... Muerte pía,
¿Por fin me oíste?... Ya tu armada tropa
Llega hasta mí... ¿No herís?... Hueste sombría,
¿Acaso vienes á robar mi Amado?
¡Ah! ¡No toquéis, ni un pliegue de su ropa;
O antes heridme!... Loca, ¿he divagado?
¡Ah! ¡Ah! Ya sé por qué queréis guardar-Le;
Cuando el anhelo fué crucificar-Le;
No, no ha muerto Jesús; según Su oferta,
Triunfante surgirá el día tercero.
¡Bien! ¡Su tumba sellad! ¡guardad la puerta!...
¡Surgirá!... ¡Surgirá!... Y acá Le espero.

EL SOÑADOR.

La Ciudad y el Orbe Católicos

Su Santidad el Papa León XIII continúa sin novedad en su importantísima salud.

Verdaderamente es digno de notarse lo que con León XIII está aconteciendo en nuestros últimos días. Preso en hermosa cárcel, pero preso y más que los condenados á Céuta que pasean por las calles, vese al mismo tiempo, no ya sólo adorado de los católicos, sino consultado por las más soberbias potencias, obsequiado por el Sultán de Turquía, respetado de todo un Emperador de la China, aplaudido por el protestante monarca de Alemania, y agasajado hasta por el presidente de la República de Francia, Mr. Grevy, quien acaba de mandar á Su Santidad, como hermoso regalo, una escribanía artística y un vaso de Sevres. ¿Serán estas inspiradas simpatías aurora de más venturosos tiempos para el pontificado?

La Propaganda ha recibido la buena nueva, que Mons. Ludovic Thaurin, capuchino, sucesor del Cardenal Massaia en las misiones de Etiopia y país de Gallas, ha sido puesto en libertad, á los seis meses de su cautiverio.

Según una revista religiosa, á instancias de los comités para la exposición que se ha de celebrar en el Vaticano, los gobiernos de París, Viena, Berlín, Bruselas, Madrid, Lisboa y algunos de América, se han dirigido al de Italia pidiéndole la exención de los derechos de aduanas para los objetos que se envíen á aquel grandioso certamen piadoso y universal.

El Emmo. Cardenal Pecci, hermano de Su Santidad, se halla gravemente enfermo. Este ilustre purpurado tiene ochenta años, es bibliotecario de la Santa Iglesia y prefecto de la Sagrada Congregación de Estudios.

El día 15 del pasado la Comisión nombrada para redactar el proyecto de ley sobre la reorganización de la propiedad eclesiástica en Italia, se ha reunido y ha aprobado un proyecto que deberá someterse al Parlamento italiano, el cual pone en gran parte la Administración eclesiástica en manos laicas, que deberán proveer á las necesidades de las diócesis y de las parroquias. Dicho proyecto es hostil á la autonomía de la Iglesia y á la libre administración de sus bienes.

Escriben de Baltimore (Estados- Unidos), que tanto los jesuitas como los religiosos redentoristas, capuchinos y de la Pasión, han

dado misiones para celebrar el año del Jubileo. Grande, dicen, es el trabajo; pero abundante la cosecha.

Las negociaciones entre el Vaticano y Alemania para que esta potencia permita el restablecimiento de las congregaciones religiosas suprimidas, han tenido un resultado bajo las bases siguientes:

1.^a Las órdenes designadas por la Propaganda con la denominación de *in partibus infidelium*, como los jesuitas y los dominicos, no podrán establecerse en Alemania.

2.^a Las demás órdenes serán admitidas y podrán crear establecimientos de caridad y enseñanza, pero sin hacer propaganda.

Sabemos que en Roma se ve con agrado el movimiento católico que se nota en las diferentes naciones para celebrar las bodas de oro del Padre Santo.

Hemos visto el diseño de una caja de hierro repujado, con incrustaciones de oro y esmaltes de colores propios de las armas pontificias, que ha sido encargada por la junta central del Jubileo sacerdotal del Papa León XIII, á la fábrica de espadas de Toledo. Es una obra de mérito extraordinario y que honra sobremanera el arte español.

Se están preparando también en otros centros de industria nacional otros varios objetos de gusto muy esquisito con el expresado fin.

Se confirma la noticia de que el Cardenal Vanutelli será nombrado secretario de Estado de Su Santidad.

LAS DIÓCESIS DE ESPAÑA

Su Santidad se ha dignado aprobar *ad Septenium* el instituto benéfico de «Esclavas del Santísimo Corazón de Jesús,» fundado en Madrid en 1877, y cuya iglesia se acaba de abrir en el paseo del Obelisco. A la vez concede el padre común de los fieles á las casas hoy existentes de esta congregación, que en sus iglesias ó capillas se pueda celebrar un viernes de cada mes, la misa votiva del Sagrado Corazón, con tal que en el mencionado día no coincida otra fiesta de primera ó segunda clase.

Los fines de este nuevo instituto de piedad, además del de la santificación de las religiosas, son: desagraviar á Dios, con un culto especial de la sagrada Eucaristía, de las injurias y blasfemias de los impíos; dar cristiana educación á niñas pobres, y facilitar que en las casas del Instituto, puedan practicar ejercicios espirituales las señoras que lo soliciten.

A Dios gracias, cada día aumenta el número de los protestantes que ingresan en el seno de la religión católica. En la villa de Camuñas (Cataluña), fué administrado hace pocos días el Sacramento del Bautismo á tres adultos, educados en la secta protestante. También ha recibido el mismo Sacramento un joven, protestante como los anteriores, natural de Chile, y residente en Badajoz.

Con satisfacción hemos sabido que el gobernador civil de Barcelona ha mandado á los encargados de establecimientos de estampas, libros, grabados y objetos de escultura, que no pongan de manifiesto ni expendan objeto alguno de su arte ú oficio que ofenda en lo más mínimo la religión, el pudor ó las buenas costumbres. Nuestros plácemes á la primera autoridad de la capital de Cataluña, cuya digna conducta debieran imitar todos los gobernadores de España.

La Sagrada Congregación de ritos ha ordenado á todos los fieles de la archidiócesis de Valencia, bajo pena de excomunión, presenten todos los escritos que obren en su poder, ya hechos, ya dictados, por los venerables mártires P. Carmelo Bolta y Fr. Francisco Pinazo, del Real de Gandía, religiosos franciscanos observantes, martirizados en Damasco en el presente siglo, al objeto de que, auténticos ó copia autorizada de los mismos, figuren en el expediente de beatificación que de aquéllos se incoa en estos momentos en Roma.

Un crimen horrendo y sacrílego perpetraron en Valencia los enemigos del Rosario de la Aurora el día de la Anunciación de la Virgen. Celebrábase el Rosario en la iglesia de las religiosas Catalinas y estando en el patio las sagradas imágenes de Jesús crucificado y de la Dolorosa, cayó sobre ellas una lluvia de piedras, las que por fortuna, no causaron desperfecto alguno. Pero un venerable anciano que, escandalizado de tan inaudita barbarie, se puso de rodillas al pié de las santas imágenes, diciendo que pegaran á

sónica y cayó en tierra herido de un tiro que le pasó de parte á parte.

Se ha verificado en la Capilla real de Madrid la solemne ceremonia de imponer la birreta cardenalicia á monseñor Rampolla, Nuncio de Su Santidad en estos reinos. El acto ha revestido gran pompa y magnificencia por el número y distinción de las personas que á él acudieron, contándose entre aquéllos á varios obispos, á todos los ministros, al cuerpo diplomático, por ser el beneficiado su presidente, á los altos dignatarios de Palacio, grandes de España, á la corte y á muchísimas é ilustres damas de la aristocracia madrileña.

En el acto de entregar el ablegado apostólico Sr. Segna, el Breve confirmatorio de la elevación de Monseñor Rampolla al título de Cardenal, pronunció el guardia noble, un discurso dirigido á la Reina.

Después de haber impuesto la Reina la birreta cardenalicia á monseñor Rampolla, habló este, para dar las gracias á S. M. por el alto honor que le dispensaba, y para rendir tributo de gratitud á León XIII.

El Cabildo catedral de Madrid ha felicitado al Sr. Nuncio de Su Santidad, por su merecida elevación al cardenalato. Monseñor Rampolla le manifestó en sentidas frases su agradecimiento.

SALAMANCA

Mañana domingo, celebrará de Pontifical el Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis, dando al finalizar la misa, la bendición Papal.

El lunes, Dios mediante, recibirán de mano del Prelado diocesano la Sagrada Comunión los enfermos de la Casa Hospicio de esta ciudad, asistiendo también á tan solemne acto la Excma. Diputación de la provincia.

En la parroquia de Poveda de las Cintas se ha estrenado una capa pluvial de damasco blanco, regalo de nuestro Ilmo. Prelado, ofrecido á este pueblo en su visita pastoral.

Con motivo de la visita de los sagrados monumentos de esta ciudad, hemos tenido la satisfacción de recibir una prueba más del fer-

vor con que este católico pueblo asiste á todos los actos religiosos, sin que hayan faltado, desgraciadamente, como acontece siempre, á las puertas de los templos, algunas frases irreverentes y conversaciones profanas que demuestran el poco respeto que á los indiferentes merecen estas prácticas tan santas.

Han terminado en la iglesia parroquial de San Martín los ejercicios para caballeros dados por el P. Manzanedo, cuyos discursos han llamado notablemente la atención de cuantos le han escuchado, demostrando su profundidad de conocimientos, facilidad y corrección de frase y belleza del estilo.

En la iglesia de San Martín se ha estrenado este año un magnífico monumento, que con justicia ha llamado la atención de Salamanca, por su indiscutible mérito.

Por primera vez, después de más de cuarenta años, se ha celebrado en esta ciudad en el suntuoso templo de las Agustinas, la solemne é imponente ceremonia del Descendimiento del Señor, que tuvo lugar el Viernes Santo á las tres de la tarde, predicando en ella el Canónigo de esta santa Iglesia Catedral D. José Fernández Campoamor, quien demostró una vez más sus brillantes dotes oratorias ante numerosísima y escogida concurrencia, hasta el punto de que, una hora antes de principiar este solemne acto, era completamente imposible penetrar en el espacioso templo.

La V. O. T. de San Francisco y cofradía de la Santa Vera Cruz de esta ciudad, han aceptado mútua concordia para todo cuanto se refiera al culto y esplendor de ambas corporaciones.

Hemos tenido el gusto de ver iluminada la capilla de la Venerable O. T. y oído cantar el salmo *Miserere* por la capilla de música de esta Santa Basílica Catedral, al terminar la procesión del Santo Sepulcro del Viernes Santo.

Se confirma la noticia de haber sido nombrado por Su Santidad Chantre de esta Santa Basílica Catedral, el Penitenciario de la misma, Dr. D. Juan Antonio Vicente Bajo, á quien damos la más cordial enhorabuena.

En nuestro número del 19 de Marzo próximo pasado, dijimos que el pueblo en que relativamente se había recaudado mayor cantidad para la *Obra de la Propagación de la Fé*, había sido el de Monleras, lo que se nos ruega rectifiquemos, y hagamos constar que ha sido el de Tremedal el que se ha distinguido en esto; pues si bien Monleras recaudó 189 pesetas, y Tremedal sólo 101 y 25 céntimos, hay que tener presente que el primero con su anejo tiene *doscientos cincuenta vecinos, y algo más*, y el segundo, también con su anejo se compone únicamente de *unos sesenta*.

Es muy consolador ver el entusiasmo con que en los pueblos de esta diócesis ha sido acogida, y se va extendiendo cada día más la Santa Obra, gracias al celo de los señores Párrocos y Arciprestes, y de las piadosas señoras encargadas de propagarla.



Continúa la suscripción para rehabilitar el culto en la iglesia de San Juan

	<u>Pesetas Cts.</u>
<i>Suma anterior.</i>	1.075
D. P. D. P..	5
Un piadoso feligrés de San Isidro.	10
D. Nicanor Martín, feligrés de San Juan.	2
Comunidad de Religiosas del Corpus.	5
D. Tomás Serrano, párroco de San Pablo.	10
» Juan Sahagún García de la Orta.. . . .	5
Una persona piadosa.	5
D. G. S. B.	5
Un suscriptor más.	5
D. Eduardo Tapia, feligrés de Santa María de los Ca- balleros.	10
El párroco de Monleón.	4
D. Alejo Sánchez, capellán de religiosas Agustinas	3
» Sandalio Esteban Santos.	5
<u><i>Suma y sigue.</i></u>	<u>1.149</u>

Sigue abierta la suscripción.